

" Je ne dis rien d'autres circonstances douloureuses pour ne point accroître des colères injustes contre les persécutés catholiques. Il semble véritablement que sur certains points de l'univers on veuille détronner Jésus-Christ et qu'on s'écrie de nouveau : *Nolumus hunc regnare super nos*. Mais le temps viendra où l'on pourra dire : *Vidi impium superexaltatum... transivi et ecce non erat*.

" Pour Nous, en attendant, tournons-nous vers le Roi pacifique afin que, par l'intercession de cette Vierge que l'Église salue du nom de *Virgo potens*, il accorde à tous la paix du cœur, bien que nous luttons dans la tempête, et qu'il rende athlètes courageux, afin de combattre ses batailles.

" Prions surtout la Vierge sainte de nous obtenir la grâce de voir se taire les lèvres des blasphémateurs et des ennemis de l'Église de Jésus-Christ : *Muta fiant labia dolosa*. Les lèvres trompeuses qui nomment le bien mal, et mal le bien, qu'elles soient muettes jusqu'à ce que dans le silence et dans la solitude, grâce au secours divin, elles aient appris à parler.

—o-o-o—

LISTES GÉNÉRALES.

(1er SEMESTRE.)

RHÉTORIQUE.—	{	Latin,.....	N. Lebœuf.		
		Anglais,.....	N. Leduc.		
BELLES-LETTRES	{	Latin,.....	C. Richard.		
		Angl.,.....	J. Girouard.		
VERSIFICATION.	{	Latin,.....	V. Normandin.		
		Angl.,.....	J. Beaulnes.		
MÉTHODE.	{	Latin,.....	N. Valin.		
		Angl.,.....	F. Daigneault.		
SYNTAXE	{	1. DIV.,	{	Latin,.....	A. Bernard.
			Angl.,.....	J. Préfontaine.	
	2. "	{	Latin,.....	A. Lacroix.	
			Angl.,.....	(idem.)	
ÉLÉMENTS LATINS.....			P. Brodeur.		
CLASSE PRÉPARATOIRE.....			J. Murphy.		

—o-o-o—

COLLEGIANA.

Dimanche 23— Mgr. Moreau a fait dans notre chapelle les ordinations suivantes : Soudiacres, J. B. St. Onge et S. Gendron; Ordres-moindres, N. Angers et R. Desnoyers; Tonsure, P. Dufresne, G. Gaudreau; P. Lamarche et C. Cormier. Tous les ordinands appartiennent au diocèse, à l'exception de Mr. Cormier qui est sujet de l'évêque des Trois-Rivières.

Si nous ne craignons d'être taxés d'indiscrétion, nous dirions que l'association, dite des fondateurs du collège " fondée par feu Mr. Desaulniers, vient de se grossir d'un nouveau nom, dans la personne de Messire P. Hévy, autrefois du diocèse de St. Hyacinthe, et maintenant curé de Lewiston, Etats-Unis.

Que ne nous est-il permis d'accorder aux membres de cette généreuse association les indulgences les plus abondantes! Dans tous les cas, qu'ils daignent recevoir l'hommage de la plus sincère reconnaissance des élèves du Séminaire de St. Hyacinthe, en faveur desquels sont faits leurs dons précieux.

Depuis quelque temps les étrangers sont surpris, en entrant au Collège, de voir les magnifiques pendants de gaz qui ornent le corridor du premier étage. Mais hâtons-nous de dire que Mr. le Procureur ne se serait jamais permis un tel luxe s'il n'eût été forcé de faire de nécessité vertu. Notre Reporter prétend avoir découvert que les dits pendants ont été donnés par J. Duaine, plombier de cette ville. Ce Monsieur est le même qui a rendu un si grand service à la gente-écolière, en posant, dans la partie du Collège qu'elle occupe, un système de chauffage, à l'eau chaude qui fonctionne très-bien. Le croiriez-vous, Messieurs les Anciens, Eole a perdu son droit de cité dans le département du Nord, et nous jouissons maintenant du confort que peuvent procurer des *Water-Closets*.

Les fêtes sont passées et nous sommes maintenant dans le calme plat. Les heures d'études ne nous paraissent plus aussi longues qu'il y a une couple de semaines. J'ai même vu... des paresseux diplômés quitter le jeu, pour se plonger dans l'étude de la grammaire latine, voir même de la grammaire grecque. Rien de pareil au jubilé, dit-on, pour remuer les consciences endurcies; mais parlez-moi de l'examen pour jeter le trouble dans celle de l'écolier. Ah! si j'avais travaillé depuis le commencement de l'année, se dit l'élève négligent, la pensée de l'examen ne donnerait pas la colique, et cependant, l'épreuve fatale passée, il retombera dans son apathie ordinaire. Comme fiche de consolation, nous nous demandons si un grand nombre de nos devanciers peuvent nous jeter la première pierre. Tout de même, je suis bien résolu à ne plus renouveler les émotions que j'éprouve actuellement.

Je vous promets, amis lecteurs, de vous faire connaître le résultat de mon examen, mais surtout de celui de mes confrères, dans le prochain numéro du Collégien.